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MIÉRCOLES 20 DE OCTUBRE, 2010 

 

 

 

PRIMERAS PLANAS 

 

 BUSCA FUERO RUIZ PARA SU TESORERO 

 

CIGARROS SUBEN $7; EMPRESAS, AL BOICOT 

 ECHAN A GODOY DEL PRD, PERO SE AFERRA AL FUERO 

 

ACUERDO INICIAL DE BANORTE E IXE PARA “FUSIÓN ESTRATÉGICA” 

 CON ALZAS A CIGARROS Y PIB AVANZA LA LEY DE INGRESOS 

 DEL BRAZO DE EBRARD, CÁRDENAS PIDE UNIDAD 

 APRUEBAN DIPUTADOS LEY DE INGRESOS PARA 2011 

 

DIPUTADOS AVALAN LEY DE INGRESOS 

 APROBADA LA LEY DE INGRESOS EN COMISIONES 

 DAN PA’RRIBA A CIGARROS Y ENERGETIZANTES 

 ¡CORTAN A GODOY! 

 

 

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD 

INTELECTUAL Y RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA 

DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

20/10/10 POLÍTICA 19 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

20/10/10 POLÍTICA 19 
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RESUMEN 

 

UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 

* Foto: Seminario-taller Estándares Curriculares para la Educación Básica en México, 

La Jornada: Dra. Sylvia Ortega Salazar, Rectora de la Universidad Pedagógica Nacional, 
presente en el Seminario-taller Estándares Curriculares para la Educación Básica en México, 
que será impartido por académicos de la Universidad de Londres. Con la participación de 
representantes del SNTE, especialistas y autoridades educativas estatales y nacionales. 

El Objetivo del seminario es compartir los avances en la identificación de estándares que 
satisfagan los requerimientos del currículum educativo nacional en cuatro niveles, es 
decir cada tres años, de la formación de la educación básica; todo preescolar, primero a 
tercero; tercero a sexto de primaria; así como toda la secundaria. (Pág. 19) 

 

EDUCACIÓN SUPERIOR 

* Se pronuncia rector de la UNAM por una reforma educativa 

Reforma: El rector de la UNAM, José Narro Robles, se pronunció este martes por una 
“verdadera” reforma educativa que permita duplicar la cobertura en educación superior 
e invertir en ciencia, tecnología y cultura. Lo anterior, durante su intervención en el Foro 
de reflexión “Encuentro en México 2010. Construyendo futuros”, en donde también 
participó el secretario general de la ANUIES, Rafael López Castañares. (Pág. 9-A) 

SEP 

 

* Presentan conclusiones del “Acuerdo de Cooperación México-OCDE para Mejorar la 
Calidad de la Educación de las Escuelas Mexicanas” 

El Sol de México: El secretario general de la OCDE, José Ángel Gurría, señaló que a pesar 
de los recortes presupuestales que hay en todo el mundo, la educación es una de las 
áreas en las que hay que mantener el gasto, porque aunque sea gasto corriente es 
realmente inversión lo que se está haciendo en esta materia. 
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Reforma: Gurría, urgió a la SEP a “tomar el toro por los cuernos” para mejorar la calidad 
de la educación en México. Al presentar las conclusiones del “Acuerdo de Cooperación 
México-OCDE para Mejorar la Calidad de la Educación de las Escuelas Mexicanas”, Gurría 
indicó que también es necesario mantener la inversión en el sector a pesar de las 
restricciones presupuestales. “Es una de las áreas en las que hay que mantener el gasto y 
la inversión porque, aunque sea gasto corriente, es realmente inversión en la educación”, 
señaló ante el titular de la SEP, Alonso Lujambio; el secretario general del SNTE, Rafael 
Ochoa; y expertos del consejo asesor de la OCDE y México. 

El titular de la SEP, Alonso Lujambio, señaló que las 15 recomendaciones se deben 
adaptar a la realidad del país. Argumentó que “mover” el subsistema de educación básica 
requiere de un amplio consenso. “Son muchos los retos que tiene el sistema educativo 
nacional. Los estamos tomando en serio. Estamos agarrando el toro por los cuernos”, 
sostuvo. 

El Universal: En su oportunidad, recibió “con entusiasmo estas recomendaciones” y 
aseguró que “muchas” de ellas “ya empiezan a ser implementadas”, como el concurso 
de plazas. 

También la SEP sostuvo que si un maestro de primaria o secundaria pública que de 
manera reiterada obtenga bajos niveles de desempeño, al medir el aprendizaje de sus 
alumnos y después de someterse a exámenes de actualización, será sancionado hasta 
con el despido tras la recomendación de la OCDE. Gurría acudió a las instalaciones de la 
Secretaría para entregar los documentos Mejorar las escuelas: estrategias para la acción 
en México y Establecimiento de un marco para la evaluación e incentivos para docentes; 
consideraciones para México, a Alonso Lujambio. En específico, fue en el salón 
Hispanoamericano, por la mañana. (El Sol de México PP y 7-A, Ovaciones PP y 5-A, 
Reforma 9-A, El Universal 10-A, Milenio 6, La Jornada 41, La Crónica 12, Excélsior 22-A, La 
Razón 13, El Gráfico 12) 

* Subsecretario de Educación Básica a favor de “estímulos y sanciones” 

El Universal: Al término de la ceremonia, el subsecretario de Educación Básica, Fernando 
González Sánchez –yerno de Elba Esther Gordillo, presidenta del SNTE– dijo estar de 
acuerdo con “aplicar sanciones y estímulos ejemplares”, a pesar de que ello tendrá 
costos. 

Reforma: Mientras, el secretario general del SNTE, Rafael Ochoa, dijo que el gran 
obstáculo para mejorar la calidad de la educación en México es la desigualdad social y la 
pobreza. 
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“Si bien en algunos espacios es posible los resultados que refleja la Prueba ENLACE, en 
otros resulta mucho más urgente un programa de nutrición para los niños”, expresó. (El 
Universal 10-A, Reforma 9-A) 

* Reacción del Presidente FCH ante propuestas de OCDE 

Reforma: Por la noche, el Presidente Felipe Calderón hizo suyas las 15 recomendaciones 
que formuló la OCDE para mejorar la calidad de la educación. “Yo estoy seguro que estos 
procesos sugeridos (y) estas políticas públicas –que desde luego, implementaremos–, 
nos van a ayudar en el proceso de la reforma educativa en la Alianza por la Calidad de la 
Educación que estamos llevando a cabo, particularmente, para la profesionalización y 
evaluación de cuerpos docentes”, planteó. Acompañado por el secretario general del 
organismo, José Ángel Gurría, Calderón presidió la ceremonia conmemorativa de los 50 
años de la OCDE, en el Castillo de Chapultepec. 

La Crónica: Ante los gobernadores de Chiapas, Juan Sabines, y el electo de Hidalgo, 
Francisco Olvera, el jefe del Ejecutivo anunció que nuestro país está a la espera de que 
próximamente le sean entregado los resultados de la Prueba para la Evaluación 
Internacional de Alumnos de la OCDE, la cual evalúa hasta qué punto los alumnos 
cercanos al final de la educación obligatoria han adquirido los conocimientos y 
habilidades para la participación plena en la sociedad del saber. (Excélsior PP y 22-A, 
Reforma 9-A, Milenio 6, El Universal 10-A, La Crónica 12) 

* Desde el Piso de Remates.-  Maricarmen Cortés 

El Universal: Comenta la ceremonia de los 50 años de la OCDE y que la organización 
presentó “una reforma educativa en México con tres reportes sobre escuelas, maestros y 
desempeño de los alumnos que se añada a las propuestas que ya realizó la OCDE en 
materia de reforma fiscal y laboral”. (Pág. 4-Cartera) 

* Actividades del secretario de la OCDE  

El Economista: En visita relámpago, el secretario general de la OCDE, José Ángel Gurría, 
acudió con los secretarios de Educación, Alonso Lujambio; del Trabajo, Javier Lozano; y 
con el Presidente de la República, Felipe Calderón, para presentarles “Las perspectivas de 
la OCDE: Políticas clave para un desarrollo sostenible”.  
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La Crónica: La era de la post-crisis será una lucha a cuchillo limpio en la que todos los 
países van a tratar de recuperar todo lo que perdieron entre 2008 y 2009 por esto, es 
urgente que México acelere sus reformas, pues corre el peligro de caer en un 
“estancamiento estabilizador”, afirmó el secretario general de la OCDE, José Ángel 
Gurría, al inaugurar en la ciudad de México el foro de reflexión “Encuentro en México 
2010. Construyendo Futuros”. Ofreció la conferencia de apertura del encuentro que 
busca reflexionar acerca de los futuros posibles de México y que fue organizado 
conjuntamente por la UNAM, la OCDE, Espacio de Vinculación —organización afiliada a 
Televisa—, la ANUIES y la World Future Society. (El Economista 12, La Crónica PP y 12, La 
Jornada 41) 

* Encuentro “El Mestizaje Mexicano” 

Reforma: En el Encuentro “El Mestizaje Mexicano”, efectuado los días 12 y 13 de octubre 
en el Museo Nacional de Antropología e Historia, el presidente de BBVA, Francisco 
González, agradeció la colaboración de Enrique Krauze en la dirección de dicho 
Encuentro. En fotografía, se observa al secretario de Educación, Alonso Lujambio. (Pág. 1-
Empresas) 

* Razones.- Jorge Fernández Menéndez 

Excélsior: Comenta que hoy comienza el registro de los candidatos a presidir el PAN, 
donde destaca que Roberto Gil, en caso de registrarse, “podría tener un solo problema: 
dicen que cuenta con un candidato, muy definido para [el] 2012, en el secretario de 
Educación, Alonso Lujambio. Quizá eso le imponga límites […] ¿Con quién están los 
principales aspirantes? No es claro, se dice que Gil estaría con Lujambio y que [Gustavo] 
Madero podría simpatizar con Ernesto Cordero y quizás eso sea lo que impulse a Ramírez 
Acuña. Para muchos, la elección tendría como favorito a Madero pero, desde un punto de 
vista muy personal, si se registra Gil, creo que estará entre éste y Ramírez Acuña, con una 
cierta ventaja para el ex gobernador. Pero en las reuniones de Consejo Nacional del PAN 
todo puede pasar.”. (Pág. 10-A) 

* Teléfono Rojo.- José Ureña 

Ovaciones: En la columna expresa que el día de hoy inicia el “proceso de renovación de 
dirigente entre incertidumbres y rumores”, y menciona a varios prospectos, entre ellos, 
Roberto Gil Zuarth, quien es impulsado por Germán Martínez, Guillermo Anaya, Patricia 
Flores y El Yunque, “de hacerlo y ganar, no lo dude usted: él y su entorno tratarán de 
trabajar la candidatura presidencial para Alonso Lujambio, secretario de educación”. 
(Pág. 2-A) 
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* Sin dirección la Compañía Nacional de Ópera 

La Jornada: La dirección de la Compañía Nacional de Ópera, del INBA continúa acéfala, 
luego de la renuncia de su titular, Alonso Escalante, desde el pasado 15 de septiembre. 
Con las presentaciones en puerta de La Bohemia, de Giaccomo Puccini, esta semana en el 
Centro Nacional de las Artes y Fidelio, de Ludwing van Beethoven, en el Palacio de Bellas 
Artes a principios de noviembre, el INBA todavía no informa sobre el relevo de esa 
compañía. La semana pasada, el titular de la SEP, Alonso Lujambio, anunció la reapertura 
de la Sala Principal del Palacio de Bellas Artes, después de permanecer cerrado desde 
2008. (Pág. 8) 

* Insiste secretario de Educación del GDF en debatir con SEP 

Reforma: El gobierno capitalino no se quedará callado frente a la disminución 
presupuestal a los servicios de educación básica del DF, sostuvo el secretario de 
Educación local, Mario Delgado. El funcionario afirmó que la defensa de la SEP de un 
presupuesto a la baja sólo revela que forman parte de quienes orquestan este recorte. 
“Es lamentable que ante esta baja en los recursos, ahora salgan y lo defiendan, quiere 
decir que lo están orquestando”, dijo Delgado. Lo anterior, luego de participar en el Foro 
sobre Competitividad en las Ciudades 2010.  

Respecto a las declaraciones que hizo el lunes el administrador Federal de los Servicios 
Educativos, Luis Ignacio Sánchez, sobre que el GDF tiene un subejercicio en los recursos 
de mantenimiento de las escuelas (cerca al 50 por ciento) y que la administración de 
Marcelo Ebrard no ha construido ni uno de los 95 planteles nuevo que les han solicitado, 
Delgado afirmó que esa no es su responsabilidad. “La responsabilidad de la educación 
básica la tiene la SEP. Hay una gran contradicción al decirnos que no necesitan más 
dinero y, por otra, que falta construir planteles. Habría que pedir recursos para esos 95 
planteles”, sostuvo. 

El Universal: En cuanto a la descentralización de la educación básica en el DF, informó 
que hará una petición formal, aunque no dio la fecha para ello. (Reforma 5-Ciudad, El 
Universal 1-DF-Estados, Excélsior 1-Comunidad, El Sol de México 1 y 4-Ciudad, Ovaciones 
8-A y El Gráfico 4) 

* Critican proyecto educativo mexicano 

La Jornada: El proyecto educativo nacional está en crisis, debido a que el Estado ha 
implementado un modelo único que ha olvidado la riqueza de la diversidad, afirmó Hubo 
Aboites.  
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Lo anterior, al participar en el foro organizado por La Jornada y la Casa Lamm “La alianza 
para la calidad de la educación: Recuento de daños y alternativas”, donde propuso 
rescatar los modelos alternativos, como el zapatista, que toman en cuenta la pluralidad. Y 
es que los panelista coincidieron en que, si bien el pacto firmado entre el Ejecutivo 
federal mediante la SEP y la representación formal del magisterio, encarnada en el SNTE, 
afecta a los maestros, los daños más visibles apuntan al alumnado. (Pág. 42) 

* Presupuesto y Gasto.- Carlos Ornelas 

Excélsior: Comenta en su artículo que para finales del 2010, México habrá gastado en el 
rubro educativo, más de 850 mil millones de pesos, cerca del 7 por ciento del PIB, uno de 
los más altos, “lo cual llama la atención ya que a pesar de ello, los estándares de la OCDE 
nos ubican entre los últimos lugares en cuanto a la calidad educativa”. Lo anterior es 
atribuido por el autor, “al despilfarro de presupuesto destinado a comisionados y 
activistas sindicales”, a los que califica como “barriles sin fondo”. (Pág. 26-A) 

* Presentación del libro ¡Basta de historias! La obsesión latinoamericana con el pasado y 
las 12 claves del futuro 

Reforma: La solución a los problemas educativos en México no vendrá por parte de los 
gobiernos; sin importar la ideología, la educación es algo muy importante para dejarlo a 
los políticos. La solución es crear un movimiento social de presión política que impulse 
esos cambios, afirmó el periodista Andrés Oppenheimer. En la presentación de su libro 
¡Basta de historias! La obsesión latinoamericana con el pasado y las 12 claves del futuro, 
en 13 capítulos recorre la experiencia educativa de 11 países, entre ellos México; afirmó 
que en nuestra nación la sociedad no se ha juntado para hacer un proyecto común en 
materia de educación. 

Dijo que la idea como en Alcohólicos Anónimos: reconocer primero el problema, para 
enseguida desmitificar todo lo que estorba en el desarrollo educativo, incluso el SNTE y 
su dirigente, Elba Esther Gordillo. “El sindicato no es peor que los de otros países; el 
sindicato y la maestra son receptores vulnerables a la crítica social”, abundó. (Pág. 6-A) 

* IP: Pide apoyo para población Nini 

Reforma: En la conferencia “Filantropía en México” dentro del Primer Encuentro de 
Tijuana Innovadora, el empresario Carlos Slim destacó sobre los jóvenes que ni estudian 
ni trabajan, denominados en México como los “ninis”, que hay que solucionar ese 
problema de manera urgente. 
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“Lo que es claro es que hay que hacerlo de manera diferente, eso hay que cambiarlo, se 
antoja nombrarles grandes maestros, grandes pedagogos, y que además hubiera 
conductores de la educación, como aulas virtuales o a distancia”, consideró. Incluso, 
sugirió, que ya no sea con el libro de texto, sino buscar que esa educación a distancia sea 
interactiva, cruzar la tecnología, la virtualidad y la telecomunicación. (Pág. 7-Negocios) 

* Alarmante el analfabetismo en México 

Reforma: México continúa registrando una de las tasas más elevadas de analfabetismo 
de América Latina, de acuerdo con un reporte del Fondo de Población de la Naciones 
Unidas. El informe Estado de la Población Mundial 2010, que será dado a conocer hoy, 
detalla que la tasa de analfabetismo entre mayores de 15 años en México es de 5.4 por 
ciento para los hombres y 8.5 por ciento para las mujeres. Según las estimaciones del 
Fondo, en México –al igual que Argentina, Brasil y Chile– la tasa de crecimiento 
demográfico entre 2005 y 2010 se ubicó en uno por ciento anual, mientras que en 
Venezuela ascendió a 1.7 y en Colombia a 1.5. (Pág. 2-A) 

* Aumenta número de plazas en la Segob 

El Universal: La Secretaría de Gobernación indicó que “el crecimiento de 11 (plazas de 
directores generales de estructura), es derivado de la incorporación a la Segob del 
Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública que se transfirió de la 
Secretaría de Seguridad Pública, y que en este nivel tiene 10 plazas autorizadas y la otra 
plaza fue por la creación del Organismo Promotor de Medios Audiovisuales, que se 
resectorizó de la SEP a esta Secretaría”. En el caso de las plazas de dirección de área, la 
Segob dijo que en el ejercicio 2010 fueron 626 y para el ejercicio 2011 serán 684. (Pág. 9-A) 

* Aprueban recursos para Ley de Fomento al Primer Empleo 

Notimex: La Cámara de Diputados avaló los dictámenes que adicionan diversos artículos 
de la Ley del Impuesto Sobre la Renta para crear la Ley de Fomento al Primer Empleo y 
para ofrecer estímulos fiscales a la producción teatral. El perredista y secretario de la 
Comisión de Hacienda, Armando Ríos Piter, destacó que esta Ley es importante para 
apoyar a los jóvenes, pues es a ellos a quienes el desempleo ha golpeado más. Sobre el 
crédito fiscal a quienes aporten proyectos de inversión en teatro, se estableció que no 
deberá exceder los 50 millones de pesos a distribuirse entre los aspirantes en 2011, ni de 
dos millones de pesos por cada contribuyente (inversionista teatral). (Notimex.com.mx) 
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SECTOR EDUCATIVO 

 

* Recortan presupuesto a programas del Conacyt 

La Jornada: A pesar de que el Sistema Nacional de Investigadores que depende del 
Conacyt, tendrá un incremento real de 5.1 por ciento a sus recursos, de acuerdo con el 
proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2011, al pasar de 2mil 403 millones 
de pesos a 2 mil 627 millones, cinco programas del consejo, orientados a la 
descentralización de actividades científicas y tecnológicas, así como al desarrollo de 
nuevos proyectos, sufrirán recortes de 6.8 a 58.2 por ciento, lo anterior, según datos de 
un informe elaborado por la ANUIES. (Pág. 43) 

* Preparan iniciativa contra escuelas “patito” 

El Economista: PRI, PAN y PRD en el Senado presentaron una iniciativa para que el 
Congreso defina cuales son las carreras que necesitarán títulos profesionales para 
ejercerse y cuáles deberán ser colegiadas. Esto para evitar la usurpación de profesiones, 
así como la proliferación de escuelas patito. (Pág. 32) 

* Toma CNTE Palacio de Gobierno 

Reforma: Maestros disidentes tomaron este martes el Palacio de Gobierno de Oaxaca, 
ante la falta de respuesta a sus demandas. Luego de derribar una puerta de acero, 
profesores de la CNTE local, destrozaron una carpa y se quedaron en el lugar hasta las 17: 
00 hrs, luego de que el subsecretario de Gobierno, Jorge Vallejo, les propusiera una 
reunión con funcionarios del sistema educativo. (Pág. 9-A) 

 

INFORMACIÓN GENERAL 

 

* Busca fuero gobierno de Oaxaca para secretario de Finanzas 

Reforma: El Gobernador de Oaxaca, Ulises Ruiz, pidió a la diputada federal Margarita 
Liborio que solicite licencia a su cargo a fin de que tome posesión su suplente, Miguel 
Ángel Ortega Habib, actual Secretario de Finanzas del gobierno estatal y quien, junto con 
dos familiares, es investigado por la PGR por presuntas operaciones con recursos de 
procedencia ilícita.  
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Al asumir la diputación, Ortega obtendría fuero constitucional y evitaría ser investigado y 
consignado en la trama de lavado de dinero que indaga la PGR la cual ya tiene a una 
hermana y un sobrino del actual funcionario oaxaqueño en la cárcel. (Ocho Columnas) 

* Aumentan precio a cigarros; empresas a boicot 

El Universal: La Cámara de Diputados determinó aplicar un impuesto de siete pesos a la 
cajetilla de cigarros y las dos compañías líderes, Phillip Morris y British American Tobacco, 
anunciaron que retirarán sus inversiones por falta de certidumbre jurídica.  

Phillip Morris aseguró que este tipo de decisiones `improvisadas` ponen `seriamente en 
riesgo nuestros planes de inversión y expansión y amenazan cientos de empleos directos 
e indirectos` que se generan en toda la cadena productiva de la industria. (Ocho 
Columnas y 1-Cartera) 

* Godoy fuera del PRD 

Milenio: El legislador Julio Cesar Godoy Toscano renunció a su militancia en el PRD para 
enfrentar los cargos por delincuencia organizada y lavado de dinero que le imputa la PGR, 
después de que el dirigente perredista Jesús Ortega le pidió desde el pasado viernes 
seguir su proceso jurídico sin afectar al partido ni al gobierno de su hermano Leonel 
Godoy.  

No obstante, el diputado federal por Michoacán descartó solicitar licencia para dejar su 
curul y despojarse del fuero constitucional, que impide al Ministerio Público federal 
ejecutar la orden de aprehensión en su contra. (Ocho Columnas y 31) 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

20/10/10  PP-7 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

20/10/10  PP-7 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

20/10/10  PP-7 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

20/10/10 CIUDAD 1-4 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

20/10/10 CIUDAD 1-4 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

20/10/10  PP-5 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

20/10/10  8 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

20/10/10 NACIÓN 10 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

20/10/10 NACIÓN 10 
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PERIODISTA DENUNCIA “CARPETAZO” 

OAXACA. La periodista oaxaqueña Ixtli Martínez advirtió este martes que tanto la 
Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJE) como la Procuraduría General de la 
República (PGR) pretenden “dar carpetazo” a la agresión que sufrió por parte de porros 
de la Universidad Autónoma Benito Juárez de Oaxaca, donde resultó herida de bala. En 
conferencia de prensa, la corresponsal de MVS Noticias explicó que el juez segundo de lo 
penal, Marcos Esteban León, desechó las pruebas que le presentó que consisten en 
videos donde se observa al ex rector de la Universidad, Abraham Martínez Alavés, 
dirigiendo la recuperación de la facultad de Derecho, el 10 de junio de este año. Por lo 
que pidió que se llamara a declarar a los involucrados, “porque se les identifican los 
rostros, se sabe quienes son”, denunció. (Lupita Thomas, colaboradora) 
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MODIFICA EL SENADO LEY DE DEPORTE 

Andrea Becerril y Víctor Ballinas 

El Senado modificó la Ley General de Cultura Física y Deporte, a fin de que las 
asociaciones deportivas regulen su estructura bajo los principios de legalidad, 
transparencia y rendición de cuentas. 

En la exposición de motivos se advierte que hay más de 70 federaciones deportivas, 
corresponsables con el gobierno federal del manejo de recursos públicos y de los 
resultados de su aplicación en las distintas disciplinas. 

En tribuna, el senador del PRI, Alonso Elías Serrano, dijo que es necesario que esas 
organizaciones cuenten con instrumentos jurídicos que las conduzcan a la democracia y 
permitan que haya transparencia y rendición de cuentas. 

Explicó que las federaciones que soliciten el registro de asociaciones deportivas 
nacionales deberán considerar en sus estatutos, además de lo señalado en la legislación 
civil correspondiente, órganos de dirección, administración, auditoría y evaluación de 
resultados en la materia. 

Lo anterior, para evaluar y supervisar la correcta aplicación y ejercicio de los recursos 
públicos, así como los resultados de los programas operados bajo las leyes de 
presupuesto y responsabilidad hacendaria y de fiscalización y rendición de cuentas de la 
federación. 

En el Senado se aprobaron también modificaciones a la Ley del Instituto Mexicano de la 
Juventud para su director general pueda recabar información y elementos estadísticos en 
todas las funciones del instituto. 

El funcionario deberá remitir a las mesas directivas de las cámaras del Congreso los 
estudios e investigaciones relativos a la problemáticas y características juveniles previstas 
en la ley. 
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MIL MILLONES DE PESOS PIDE DE LA GARZA 

Bernardo de la Garza, director general de la Comisión Nacional de Cultura Física y 
Deporte, aseguró ayer que para organizar los mejores Juegos Panamericanos de 
Guadalajara 2011 se requerirá un presupuesto adicional de mil millones de pesos, para 
fortalecer la infraestructura deportiva. 

Señaló lo anterior durante la asamblea general extraordinaria de la Organización 
Deportiva Panamericana (Odepa), que preside Mario Vázquez Raña. 

Dijo que el gobierno federal ha otorgado dos mil millones de pesos para los JP pero no es 
suficiente, ya que “habrá otras tareas de apoyo para el comité organizador de los juegos 
que se realizarán en octubre del próximo año. 
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HOMBRES ARMADOS RAPTAN AL CONSERJE DE UNA 

ESCUELA PRIMARIA EN CHIHUAHUA 

EFE en Chihuahua 

Un grupo de presuntos sicarios ingresó ayer a una escuela primaria en Chihuahua y 
secuestró a un encargado de limpieza, lo que obligó a cerrar el centro educativo, informó 
el Departamento de Comunicación Social de Seguridad Pública del Estado.  

El colegio había abierto minutos antes de que dos hombres armados ingresaran para 
llevarse a la persona que compagina las labores de limpieza con su trabajo de conserje, 
según informaron fuentes policiales.  

Tras el suceso, la institución educativa decidió cerrar sus puertas y envió a los alumnos a 
sus hogares a petición de los directivos, quienes aún no han determinado por cuánto 
tiempo estarán suspendidas las cases.  

Hace dos semanas un ex agente municipal se enfrentó a tiros con policías y militares 
después de que éste asesinara a una maestra; logró desarmar a dos policías municipales e 
intercambió disparos con otros uniformados que finalmente le hirieron. 
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NARRO ROBLES SEÑALA QUE, SIN MÁS CIENCIA, EL PAÍS 
PERDERÁ AUTONOMÍA Y SERÁ MÁS DEPENDIENTE  

Antimio Cruz 

Sin más ciencia, México perderá autonomía y aumentará su dependencia. Sin cultura, 
México sufrirá un extravío. Así sintetizó el rector de la UNAM, José Narro Robles, su 
argumentación a favor de que la educación se convierta en el gran igualador social de 
México, durante la inauguración del foro de reflexión “Encuentro en México 2010. 
Construyendo Futuros”, que este martes inició en el Centro Cultural Tlaltelolco, de la 
Universidad. 

El médico que encabeza la máxima casa de estudios de México dio la bienvenida a los 80 
intelectuales de diferentes partes del mundo que fueron invitados para reflexionar sobre 
los futuros posibles de México en los próximos 20, 30 y 50 años en áreas tan diferentes 
como la cultura, la energía, las políticas públicas y el medio ambiente.  

Para poder evaluar mejor la posición de México ante el futuro, el rector pidió considerar 
todos los avances y rezagos actuales: 

“En México sí avanzamos, pero a un ritmo menor del que se requiere. Para muchas 
familias, el futuro todavía está marcado por la desigualdad… Necesitamos encontrar el 
mejor pasaje que nos lleve hacia la igualdad y la justicia. En esa ruta de viaje, la educación 
tiene una gran responsabilidad, pues es, junto con la salud, el mayor igualador social”, 
indicó el médico universitario.  

El rector reiteró la necesidad de acabar con el analfabetismo en México y de duplicar la 
matrícula de jóvenes que acceden a la educación superior, para lo cual volvió a pedir 
apoyo presupuestal.  

El encuentro es organizado conjuntamente por la UNAM, la Organización para la 
Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), la Asociación Nacional de Universidades 
e Institutos de Educación Superior (ANUIES), el capítulo México de la World Future 
Society y la asociación civil Espacio de Vinculación, afiliada a Televisa.  

En la ceremonia inaugural, el presidente de Televisa, Emilio Azcárraga Jean, afirmó que 
todos los mexicanos estamos preocupados por mejorar al país y a la región, por lo que 
Televisa decidió apoyar este foro en busca de nuevas estrategias. 
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AQUÍ ES DONDE MÁS TIEMPO SE DEDICA AL TRABAJO, PERO 

LA PRODUCTIVIDAD ES LA MÁS BAJA, DICE EL TITULAR DE 
OCDE 

El secretario general de la Organización para la Cooperación y del Desarrollo Económico 
(OCDE), José Ángel Gurría, pidió a la Secretaría de Educación Pública (SEP) “agarrar el 
toro por los cuernos” y poner en práctica las recomendaciones que emitió esta 
organización para mejorar la calidad educativa. 

“En materia de educación en México, en particular, el mejor momento, en lugar de 
rasgarnos las vestiduras y estar quejándonos de que hemos perdido competividad, que 
hemos perdido oportunidades, lo que hay que hacer es tomar el toro por los cuernos y de 
inmediato ponernos a trabajar en estas cosas, de las cuales hemos dejado que otros nos 
tomen la delantera”, dijo. 

Gurría dijo lo anterior al entregar el Acuerdo de Cooperación México-OCDE para Mejorar 
la Calidad de la Educación de las Escuelas Mexicanas. 

En dicho acuerdo la Organización hace 15 recomendaciones, ocho de las cuales están 
relacionadas con la profesionalización docente, seis con el liderazgo y la gestión escolar y 
una más para crear un grupo de trabajo de implementación y seguimiento. 

“No podemos pensar en algo más importante que la educación”, dijo Gurría, quien 
estuvo acompañado del titular de la SEP, Alonso Lujambio; el secretario general del SNTE, 
Rafael Ochoa, y el grupo de expertos tanto de la OCDE como de la secretaría federal que 
participaron en la elaboración del informe y de las recomendaciones.  

Gurría sostuvo que México tiene la población que más tiempo dedica al trabajo, pero al 
mismo tiempo tiene la productividad laboral más baja y los ingresos fiscales más 
limitados de la Organización. 
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LA MALA UTILIZACIÓN DE ESPACIOS Y EL DERROCHE DE 
RECURSOS EN LA CIUDAD 

MARÍA DE LOS ÁNGELES MORENO  

En ocasión de celebrar el Bicentenario de la Independencia de México, desde mi punto de 
vista, se derrocharon recursos públicos y se organizaron eventos que, con excepciones, 
dejaron mucho que desear.  

Por ejemplo, una marcha larga que circuló sobre Paseo de la Reforma y llegó al Zócalo de 
la ciudad con distintos carros alegóricos o representaciones que, más allá de su colorido, 
no tenían un orden o un contenido que permitiera reconocer los hechos patrios que se 
celebraban. En varios tramos, podría suponerse más bien en un espectáculo de Walt 
Disney.  

En cambio, las obras o construcciones que se habían anunciado, como ese rayo de luz 
que permitiría ver un ángel volador no se concluyeron, y ojalá ya no se hagan pues sería 
un gasto absurdo e inoportuno, más allá de las perforaciones en el monumento a los 
niños héroes.  

La más reciente expresión del “júbilo patrio”, que no sabemos todavía que 
conmemoraba, aunque la Conade (Comisión Nacional del Deporte) lo anunció como 
“festival olímpico bicentenario”, tuvo una primera etapa que se celebró los días 9 y 10 de 
octubre, ni más ni menos que sobre el Paseo de la Reforma, desde el sufrido Ángel de la 
Independencia hasta la Puerta de Los Leones del Zoológico de Chapultepec, y fue 
escenario de diversas exhibiciones deportivas en alberca, fosa de clavados, atletismo y 
gimnasia, entre otros.  

Para su realización se programó cerrar por tres días la Avenida Paseo de la Reforma, que 
fue inhabilitada desde el viernes 8, hasta la madrugada del lunes 11 de octubre, con las 
consecuentes molestias para la gente y la obstrucción vehicular que provocó uno más de 
los caos viales que trastornaron profundamente a la ciudad y el acceso a diversas 
actividades a las que mucha gente no pudo llegar o arribó tarde.  
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No fueron pocos los ciudadanos que expresaron, de muy diversas maneras, su 
inconformidad y su hartazgo por el bloqueo de calles céntricas y la utilización a voluntad 
de espacios públicos con eventos que son más bien ocurrencias para atraer reflectores y 
difusión, hacia el jefe de gobierno (las más de las veces) o hacia el ejecutivo federal, 
como en este caso.  

Los funcionarios de la Conade dicen que se anunció y difundió el evento con oportunidad. 
También dicen que se hizo ahí por razones de mayor visibilidad. El hecho real es que muy 
poca gente lo sabía, de ahí el embrollo de tráfico, y menos personas aún lo disfrutaron. 
Hasta donde sabemos, se esperaba que un millón de personas asistieran, pero sólo 
llegaron alrededor de 100 mil.  

Una de las críticas principales, hechas por participantes como Ana Gabriela Guevara y 
Lorena Ochoa, es que fue un evento muy caro que no fue visible para la mayoría de los 
asistentes. Por ejemplo, la altura y opacidad de la alberca impedía la visibilidad de los 
nadadores. En la prueba atletismo, carrera con relevos, el público estaba muy lejos de la 
pista para apreciarla.  

En cuanto al costo, se habla de 60 millones de pesos. A reserva de que se rinda cuenta 
detallada de los conceptos que justifiquen este monto, cabe preguntar por qué esos 
recursos no se destinaron a mejorar o ampliar infraestructura deportiva ya existente en la 
ciudad, o incluso a construir nuevas instalaciones permanentes para promover el deporte 
en un espacio citadino adecuado.  

También cabe reflexionar si ese dinero no estaría mejor aplicado en resolver las graves 
carencias de tantos compatriotas afectados por lluvias, desbordamientos de ríos y 
huracanes. Igual reflexión cabría para una buena parte de los millones de pesos tan 
deficientemente destinados a otros rubros de los “festejos patrios”.  

Si lo que se busca es promover en serio el deporte hace falta diseñar una política sólida y 
permanente al respecto, y operar programas e instalaciones no efímeros, sino estables. 
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DOS QUE SERÁN TRES, QUE VOLVERÁN A SER DOS 

Hoy comienza el registro de los candidatos a presidir el PAN, para la nueva dirigencia que 
será votada por el Consejo Nacional en diciembre próximo. En muy buena medida, esa 
elección determinará lo que va a suceder con la del candidato panista para 2012, no sólo 
por la persona que ocupe la presidencia del partido, sino también para determinar los 
métodos de selección y afrontar un proceso donde todo indica que habrá más de un 
aspirante. La elección interna de diciembre será, por eso mismo, la que funcione como 
una suerte de plataforma a partir de la cual va a comenzar, en forma mucho más abierta 
que ahora, la sucesión panista. 

Recordemos que hace seis años, en un proceso muy similar a éste pero ya con 
precandidatos presidenciales mucho más abiertos, el presidente Fox terminó logrando 
imponer a Manuel Espino al frente del partido, lo que le dio una aparente ventaja a la 
candidatura de Santiago Creel contra los otros aspirantes (Felipe Calderón, Alberto 
Cárdenas y Francisco Barrio), que impulsaban a Carlos Medina Plascencia. Pero el secreto 
en aquella jornada estuvo en la decisión del Consejo Nacional de que la elección del 
candidato presidencial no fuera abierta sino que participaran sólo militantes y adherentes 
del PAN, en buena medida porque veían que durante la administración de Fox el partido 
había sido desplazado del centro de las decisiones. Allí era el terreno en el que Calderón 
tenía ventaja sobre Creel y por eso terminó llevándose la candidatura y, posteriormente, 
la Presidencia. 

Ahora todo es mucho más solapado. 

Hay varios aspirantes pero dos, que serán finalmente tres, son los que concitan las 
mayores posibilidades. Gustavo Madero dejó la coordinación de la bancada panista en el 
Senado para buscar la presidencia del partido y, según muchos, era, o es, el que llegaba 
con bendición presidencial. No parece ser ya así y hoy hay quienes piensan, en el círculo 
cercano al presidente Calderón, que quizás Madero no pueda unir a las fuerzas del 
panismo y mantener, además, fidelidad al mandatario.  
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Por eso ha crecido entre los consejeros el ex secretario de Gobernación, Francisco 
Ramírez Acuña. Hombre muy cercano al Presidente, fue determinante, cuando era 
gobernador de Jalisco, para impulsar la precandidatura de aquél en un acto en esa 
entidad que concluyó con la salida de Calderón del gabinete. Por eso fue el primer 
secretario de Gobernación, pero las cosas no funcionaron y la relación se deterioró. 
Aseguran que se ha recompuesto, pero Ramírez Acuña se mantuvo con ese margen de 
independencia respecto a la Presidencia de la República que parece darle mayores 
posibilidades de mantener la unidad y alejarse de las acusaciones de una designación 
directa. 

Si se registra Roberto Gil, entrará a la competencia uno de los políticos jóvenes más 
talentosos y con mayor futuro del panismo. Tiene grandes posibilidades, pero habrá que 
ver si puede aglutinar a los suficientes consejeros, sobre todo los de los estados que 
suelen tener un perfil más conservador. Gil tuvo un muy buen desempeño en la Cámara 
de Diputados y con Fernando Gómez Mont en Gobernación, y pudo, incluso, ser su 
sucesor, pero algo sucedió que llevó a esa Secretaría a Francisco Blake. Roberto podría 
tener un solo problema: dicen que cuenta con un candidato, muy definido para 2012, en el 
secretario de Educación, Alonso Lujambio. Quizás eso le imponga límites. Por otra parte, 
qué bueno que compitan dos mujeres como Cecilia Romero y Judith Díaz, pero no parece 
que tengan posibilidades, salvo que la elección se empantane y sea necesario buscar una 
tercera o una cuarta opción. ¿Con quién están los principales aspirantes? No es claro, se 
dice que Gil estaría con Lujambio y que Madero podría simpatizar con Ernesto Cordero y 
quizás eso sea lo que impulse a Ramírez Acuña. Para muchos, la elección tendría como 
favorito a Madero pero, desde un punto de vista muy personal, si se registra Gil, creo que 
estará entre éste y Ramírez Acuña, con una cierta ventaja para el ex gobernador. Pero en 
las reuniones de Consejo Nacional del PAN todo puede pasar. 

El fin de Godoy 

El todavía diputado Julio César Godoy ya renunció al PRD por "falta de apoyo" y su caída 
es inminente. Será desaforado por la Sección Instructora porque no puede haber 48 
cintas hablando con un narcotraficante y seguir presentando todo como un engaño. A 
ver si ahora aprenden en el PRD sobre esas relaciones peligrosas. Y si lo hacen también 
los priistas e incluso algunos panistas que festejaron su llegada a San Lázaro luego de un 
año de andar escapando de la justicia. Y el golpe le llegará, irremediablemente, a su 
medio hermano, Leonel. 
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PRESUPUESTO Y GASTO 

Al concluir 2010, México habrá gastado en educación más de 850 mil millones de pesos, 
cerca de 7% del Producto Interno Bruto, uno de los más altos y, al mismo tiempo, el de más 
bajo desempeño entre los países de la OCDE 

CARLOS ORNELAS 

 

Cada año observamos pleitos por el presupuesto en educación pública. La proporción del 
gasto federal en educación es el más alto de los países de la OCDE -y no es despreciable 
como ponderación del Producto Interno Bruto- y, al mismo tiempo, el más ineficaz en 
términos de resultados, ya en calidad, ya en equidad. 

El presupuesto federal para la educación pública se elabora en una arena política: 
aunque, en rigor, las luchas son por el destino de los incrementos, cerca de 94% es el 
"irreductible". Todo el mundo quiere más recursos, se hacen reclamos exorbitantes y, a 
la hora de aportar, cunde el silencio. 

Estimo que, al concluir este año, México habrá gastado en educación más de 850 mil 
millones de pesos, cerca de 7% del PIB. Uno de los más altos y, al mismo tiempo, es el de 
más bajo desempeño entre los países de la OCDE. Para citar el lugar común: según los 
exámenes del Programa Internacional para la Evaluación de Estudiantes (PISA, por las 
iniciales en inglés), alrededor de 50% de los niños de 15 años se encuentran por debajo de 
los niveles mínimos en matemáticas, español y ciencias. Además, es uno donde las 
desigualdades educativas entre las regiones y los segmentos sociales son más 
persistentes, a pesar de que algo se han reducido por los programas de compensación. 

A la baja calidad y la inequidad se le puede agregar un desperdicio inconmensurable que 
nadie ha sido capaz de frenar. Aunque las cifras que debe arrojar el padrón de maestros 
fluyen a cuentagotas, parece que hay cerca de 120 mil comisionados a actividades 
sindicales, partidistas u otras ajenas a la educación: un barril sin fondo. También cuentan 
en ese desperdicio los gastos superfluos en burocracia, la proliferación de plazas 
innecesarias e improductivas, los desembolsos en fastos, viajes, bonos y lo demás que 
fabrica la inagotable imaginación de los burócratas. 
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En 2010, el Congreso federal destinó a los estados, por la vía del Fondo de Aportaciones 
para la Educación Básica y Normal (FAEB) casi 234 mil millones de pesos. De ésos, 
alrededor de 95% se aplicaron a servicios personales (salarios, honorarios y prestaciones) 
y otro cuatro y fracción a gastos de operación. Sólo alrededor de 0.03% para invertirlos. 
Es poco lo que pueden hacer con esa distribución. 

Cuando escucho o leo las declaraciones de dirigentes sindicales, burócratas encumbrados 
y políticos de varios colores, me sonrío, mas lo hago con un dejo de amargura. Muchos 
reclamos, porque la Auditoría Superior de la Federación no les clava el diente a los 
gobernadores, abogan por que se haga más estricta la fiscalización del Ramo 33 del 
FAEB. Y los mandatarios estatales prefieren pelear contra la fiscalización de las 
transferencias que ensuciarse las manos cobrando impuestos. 

Claro que hay corrupción en los estados, no supongo que sean puros; pero no es mayor 
que la existente en las instituciones del gobierno federal. Pienso que hay un alto grado de 
hipocresía en los políticos y los sindicalistas que hacen esas declaraciones. Los primeros 
no pueden ocultar su presunción de superioridad ("ellos sí saben cómo hacerlo") y, los 
segundos, tratan de desviar su responsabilidad. La mayor parte del desperdicio se va en 
"comisiones" que tramita el sindicato. Ningún gobierno estatal tiene poder para 
enfrentar las presiones del SNTE. 

El pleito incluye dosis de demagogia. El secretario de Educación del DF, Mario Delgado, 
salió con la cantaleta de que el gobierno federal le quiere quitar cinco mil millones de 
pesos a la educación básica de la ciudad. Revisé el proyecto de Presupuesto y es 
incorrecto lo que él alega, crece un poco. Lo cierto es que el Distrito Federal es la entidad 
que menos recursos aporta para la educación básica; menos que estados pobres, como 
Chiapas o Hidalgo. El señor Delgado se guarda de mencionar ese punto. En la disputa por 
el Presupuesto, la calidad y la equidad en la educación abundan en la retórica de los 
actores; mas tengo la impresión de que esas son sus preocupaciones menores. Lo 
importante es el dinero. 

Retazos 

Agradezco las muestras de solidaridad que mediante el blog de Excélsior, el correo 
electrónico y de forma verbal me brindaron lectores, parientes, amigos y colegas por la 
agresión que me aventaron unos maestros del SNTE hace dos semanas. *Académico de la 
UAM. 
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